



## Amener de la valeur ajoutée par la transformation et se diversifier (2).

Les castanéiculteurs souhaitent trouver un moyen de faire reconnaître la production de châtaigne sur les Cévennes et le Haut Languedoc, et créent en 2000 une Association pour répondre à leurs objectifs et font le choix de mettre en place une Appellation d'Origine Contrôlée pour valoriser la production en lien avec le territoire.

Les objectifs de départ des fondateurs étaient :

- de fédérer tous les acteurs de la filière autour de ce projet commun qui vise à faire reconnaître les spécificités de la production originaire de cette zone géographique,
- de mettre en cohérence tous les projets châtaigne dans la Région Languedoc Roussillon
- défendre, développer et promouvoir la castanéiculture et ses produits.

Les facteurs de réussite qu'ils mettent en avant sont :

- Valoriser la production,
- Reconnaître le lien entre produit et territoire,
- Faire face à la concurrence,
- Relancer la filière et la structurer,
- Répondre à une demande des consommateurs et leur apporter des garanties :
  - en terme d'origine,
  - de mode d'élaboration,
  - de qualités gustatives,
  - de traçabilité.
- Travailler sur la qualité du produit,
- Maintenir de l'activité en zones difficiles,
- Entretien de l'espace et protéger l'intégrité du milieu.

La démarche de demande de reconnaissance en AOC est une démarche collective et volontaire des producteurs où la notion de terroir est prédominante. Projet collectif, fédérateur.

L'implication des producteurs est indispensable à sa réussite.

✉ Marie-Pierre Ferreux  
animatrice de l'Association Châtaignes et Marrons des Cévennes et du Haut Languedoc –  
35, avenue Vincent d'Indy – 30100 ALES [asso-chataignes-  
cevenneshtlanguedoc@wanadoo.fr](http://asso-chataignes-cevenneshtlanguedoc@wanadoo.fr) ☎ 04.66.30.54.17